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　　華藏衛視陳總裁、謝執行長，電視機前的各位同修：大家好！
　　今天是戊戌年的大年初一，我們很歡喜，能夠在這一元復始、
萬象更新的新春佳節裡，跟大家說幾句話。
　　華藏衛星電視台從二ＯＯ三年元旦開播以來，到現在已經堂堂
邁入第十六個年頭。我記得十五年前，華藏衛視開播前兩個星期，
陳總裁打電話跟我說，她剛剛成立了一個專門播放我講經的衛星電
視台，這出乎我意料之外。那時候，我們真的不敢想像這個電視台
究竟能夠存活多久，因為衛星電視的成本非常高，每天得花多少錢
！這些年來，我們也看到她經營得很辛苦，確實不容易。但是這樁
事情功德無量！將佛法傳播到全世界，讓全球五大洲的人都能收看
到，這個福報太大了！來生的果報，如果不求生極樂世界的話，那
是天上的天王，人間沒有這麼大的福報。
　　我們生逢亂世，社會大眾每天透過媒體所接觸到的，幾乎都是
跟倫理、道德、因果相違背的信息，往往含有殺盜淫的成分，足以
激發人貪瞋痴等煩惱，令人墮落。在這個時代，魔在哪裡？就在每
個人的家裡，他是透過網路、透過電視來引導眾生，把眾生引領到
三途去，引領到毀滅。在末法時代，魔的力量確實很大，但是，像
華藏衛視這樣一個公益性的衛星電視台，能夠成功的生存超過十五
年，把佛陀的教育，倫理、道德、因果的教育，帶給全球的有緣眾
生，從這件事情，我們就能夠體會到，魔的力量雖然大，但是，佛
的力量更是不可思議；魔的力量是有界限的，佛的力量沒有邊際。
末法時代，眾生造的業太重，迷惑太深，所以，這個世界的苦難非



常嚴重。我們身處在這個時代，走過九十二年的人生歲月，深深的
體會到，眾生愈苦，佛力的加持就愈不可思議，超乎我們的想像。
　　以華藏衛視為例子，陳總裁跟我認識很久了，我們回想到十五
年前她的那一念善心，是為了救度全球苦難眾生，所以真的，佛菩
薩滿了她的願。從這裡我們就知道，人的念頭確實很重要。這個時
代，眾生確實是苦到了極處了，人類的聖賢教育、宗教教育都衰落
了。在這個時代，如果我們能夠發起大悲心，承傳聖教，救護眾生
法身慧命，那麼，沒有福報，佛菩薩會給我們福報；沒有智慧，佛
菩薩會給我們智慧；沒有機緣，佛菩薩為我們創造機緣。只要我們
能夠不退初心，能夠念念只為眾生、不為自己，那麼，我們這一生
的機遇與成就，將是我們自己意想不到的。佛菩薩滿眾生的善願，
念念不捨一切苦難眾生，從華藏衛視成立到今天，沒有廣告收入，
而能夠維繫十五年的時間，這就是證明。
　　從所有衛星頻道裡面，我們可以看到十法界依正莊嚴，它們確
實就擺在我們面前，由我們自己做選擇。起瞋恨心是地獄業，起貪
欲心是餓鬼業，起愚痴心是畜生業；守五戒是人道的業，行十善是
天道的業，修四諦是聲聞的業，修十二因緣是緣覺的業，修六度是
菩薩的業，念佛是成佛的業。希望大家避免接觸會引發貪瞋痴的節
目，收看有助於發起善心、息滅貪瞋痴的節目，例如華藏衛視，這
樣才不辜負佛菩薩對我們的護念。更進一步，希望大家都能發起救
護一切苦難眾生的悲心，發起承傳聖教的宏願，發起求生淨土的一
乘大願。不論這個世間人們選擇的是什麼，我們選擇的，都是要救
護一切眾生的法身慧命；不論這個世間的人們嚮往的是什麼，我們
嚮往的目標只有極樂世界，只有親近阿彌陀佛，我們知道，佛菩薩
慈悲，一定滿我們的願。
　　在此，祝福大家新年吉祥、法喜充滿、道業精進、光壽無量！



祝福佛教正法久住、法輪常轉！祝福世界安定和平、盛世大同！謝
謝大家！
　　
　　


